
BARBACENA, 16/06/2023 I WWW.JORNALCORREIODASERRA.COM.BR I 69 ANOS I EDIÇÃO 1135 jcorreiodaserra jcorreiodaserra

DESDE 1954

EDUCAÇÃO. Curso de Pedagogia do UNIPAC promove ações de formação continuada para professores da rede municipal Página 11

Artigo.
Afinal, o dia dos 
namorados é 
comemorado 
em fevereiro ou 
junho?

Confi ra os acontecimentos sociais 
e eventos na cidade e região

Zezinho Andrada    Página 2

Vereadores 
abraçam a 
causa da 

reabertura 
do CTI do 
Hospital 

Policlínica

‘Sonhava em 
ser delegada’, 

diz mãe de 
escrivã da 

polícia 
que se
matou

Homem é 
eletrocutado e 

morre no 
bairro 

Funcionários 
nesta quarta-

feira (14)

FUPAC/UNIPAC está com 
inscrições abertas para a 

segunda edição do Trilhas de 
Futuro Educadores

Carro pega fogo na rua Tomaz 
Gonzaga, no bairro Boa Morte

Fábrica de 
asfalto em 

Alfredo 
Vasconcelos 
é atingida por 

incêndio 

Começam
as seletivas 

para o 
Concurso 

Rainha das 
Rosas

Professor do IF Barbacena 
é preso após incitar suicídio 

dentro de sala de aula

CURSOS GRATUITOS

SAÚDE DESABAFO TRAGÉDIA

Barbacena se despede de duas grandes educadoras: 
professora Cleyde Rocha e Léa Paolucci

O subprocurador-geral da República, 
José Bonifácio, recebe homenagem da ALMG

Deputados e autoridades celebraram a importância do Parlamento como instituição garantidora
da democracia e da liberdade por ocasião das comemorações dos 200 anos do Poder Legislativo no Brasil
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Os 200 anos do 
Poder Legislativo no 
Brasil foram comemo-
rados em uma Reunião 
Especial de Plenário re-
alizada na Assembleia 
Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG) na 
noite da última quarta-
-feira (14/6/23). Depu-
tados e autoridades ce-
lebraram a importância 
do Parlamento como 
instituição garantido-
ra da democracia e da 
liberdade. A solenida-
de reuniu deputados e 
ex-deputados estadu-
ais, ex-presidentes da 
ALMG, além de outras 
autoridades.

A FUPAC/UNI-
PAC, em parceria com 
o governo de Minas 
Gerais, está com as ins-
crições abertas para a 
segunda edição do Tri-
lhas de Futuro Educa-
dores. A oportunidade 
é voltada a todos os ser-

Barbacena se des-
pediu nesta semana de 
duas ilustres fi guras da 
vida educacional do 
município. A professo-
ra Cleyde Maria Rocha 
Marks faleceu no do-
mingo (11), aos 92 anos, 

após longo tratamento 
de uma pneumonia. Ela 
estava internada na San-
ta Casa. Já a ex-diretora 
da APAE, Léa Paolucci 
Cascapera faleceu na 
terça-feira (13), aos 97 
anos. Página 9

vidores da Secretaria de 
Educação, efetivos ou 
contratados, lotados no 
Órgão Central, nas Su-
perintendências Regio-
nais de Ensino (SREs) 
ou em entidades vin-
culadas à Secretaria de 
Educação. Página 11
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OPINIÃO

Artigo.

Editorial.

As corporações 
militares têm um papel 
fundamental na defe-
sa e segurança de um 
país. No entanto, assim 
como em outros seto-
res da sociedade, essas 
organizações não estão 
imunes aos problemas 
de assédio moral e se-
xual. Essas formas de 
violência podem ter 
consequências devasta-
doras para as vítimas e 
prejudicar a coesão e o 
desempenho das insti-
tuições militares. Neste 
artigo, exploraremos 
os riscos associados ao 
assédio moral e sexual 
nas corporações milita-
res, bem como algumas 
estratégias para preven-
ção e combate a esses 
comportamentos preju-
diciais. O assédio moral 
envolve ações repetiti-
vas e hostis que visam 
diminuir, humilhar ou 
desvalorizar um indiví-
duo. Nas corporações 
militares, esse compor-
tamento pode se mani-
festar por meio de ações 
como insultos, difama-
ção, ameaças, exclusão 
social e abuso de poder. 
O assédio moral afeta 
não apenas o bem-estar 
emocional das vítimas, 
mas também compro-
mete sua capacidade 
de desempenhar suas 
funções com eficiência 

e segurança. Além disso, a 
coesão e a confiança entre 
os membros da equipe são 
abaladas, comprometendo 
a efetividade da organi-
zação militar. O assédio 
sexual é outra forma de 
violência que representa 
um sério risco nas corpo-
rações militares. Ele pode 
ocorrer por meio de avan-
ços sexuais indesejados, 
comentários ou piadas de 
natureza sexual, coerção 
sexual e até mesmo agres-
são física. O assédio sexual 
tem o potencial de criar um 
ambiente de trabalho tóxi-
co, minando a confiança e 
a segurança dos membros 
da equipe. Além disso, ele 
prejudica a igualdade de 
oportunidades para mu-
lheres e homens nas forças 
militares, desestimulando 
o recrutamento e a reten-
ção de talentos. Estratégias 
para evitar o assédio moral 
e sexual nas corporações 
militares:

Políticas claras e im-
plementação rigorosa: É 
essencial que as corpora-
ções militares estabeleçam 
políticas claras contra o 
assédio moral e sexual, 
descrevendo os compor-
tamentos inaceitáveis e as 
consequências para quem 
os praticar. Essas políticas 
devem ser amplamente 
divulgadas e regularmente 
reforçadas por meio de trei-
namentos obrigatórios.

O risco dos assédios moral e sexual nas 
corporações militares: Como evitar?

Afi nal, o dia 
dos namorados 
é comemorado em 
fevereiro ou junho?

O Dia dos Na-
morados é uma im-
portante data do ca-
lendário brasileiro. 
O mês de junho vai 
chegando e os pre-
parativos também: 
viagens, jantares, 
presentes, fotos, pas-
seios e declarações 
românticas. No Bra-
sil, a data é lembra-
da com facilidade, 
no dia 12 de junho. 
Porém, no resto do 
mundo, a data é co-
memorada em 14 de 
fevereiro. Por que 
essa diferença, afi -
nal?

A origem mais 
conhecida para o 
dia 14 de fevereiro 
é a que faz referên-
cia a São Valentim, 
um padre mártir da 
Igreja Católica que, 
desafi ando as leis da 
época que proibiam 
a realização de casa-
mentos, organizava 
e celebrava as ceri-
mônias em segre-
do. Descoberto, foi 
preso e condenado à 
morte em 14 de feve-
reiro de 270. 

Segundo a his-
tória, no dia de sua 

execução ele enviou 
uma carta de amor à 
sua amada, se despe-
dindo. 

Daí a associação 
da data com a troca 
de mensagens e re-
cados entre os casais 
(a prática de trocar 
cartões, ao invés de 
mensagens escritas, 
só surgiu em meados 
do século XIX nos 
Estados Unidos).

Séculos depois, 
a própria Igreja ins-
tituiu o Dia de São 
Valentim como um 
símbolo dos namora-
dos. A comemoração 
foi criada, justamente, 
para transformar, em 
festa cristã, uma an-
tiga festa romana de 
tradição pagã (a Lu-
percalia) que ocorria 
na mesma época para 
celebrar a fertilidade. 

Na tradição bra-
sileira, no entanto, 
a história é outra e 
o motivo é, exclusi-
vamente, comercial. 
A ideia de criar esta 
data surgiu em 1948 
e veio do publicitário 
João Dória, pai do 
ex-governador de São 
Paulo, João Dória Jr. 

Contratado por uma 
loja para melhorar 
as vendas em junho, 
um mês de desaque-
cimento nas vendas, 
Doria teve a ideia de 
criar outra data para 
troca de presentes 
nesse período, inspi-
rado no sucesso do 
Dia das Mães.

O dia 12, então, 
foi escolhido por ser 
a véspera do dia de 
Santo Antônio (dia 
13), considerado o 
santo casamenteiro 
no Brasil. O slogan 
da época dizia: “Não 
é só com beijos que 
se prova o amor”. No 
ano seguinte, a data 
pegou e logo a come-
moração tornou-se 
nacional. 

Hoje, a data é a 
terceira melhor para 
o comércio no país, 
perdendo apenas para 
o Natal e do Dia das 
Mães. A expectativa 
para 2023 era movi-
mentar mais de R$23 
bilhões de reais entre 
presentes e celebra-
ções. É certo dizer, 
passado todo esse 
tempo, que a ideia foi 
um sucesso. 

Zezinho Andrada
Economista, advogado, professor universitário 
e vereador da Câmara Municipal de Barbacena

Sensibilização e 
educação: Promover a 
conscientização sobre os 
riscos e as consequências 
do assédio moral e se-
xual é fundamental. Os 
membros das corporações 
militares devem receber 
treinamentos regulares 
que enfatizem o respeito 
mútuo, a igualdade de 
gênero e a importância de 
um ambiente de trabalho 
saudável.

Canal confidencial 
de denúncias: É essencial 
estabelecer um canal con-
fidencial para denúncias 
de assédio moral e sexual. 
Esse canal deve ser aces-
sível, confiável e proteger 
a privacidade das vítimas. 
Além disso, é importante 
garantir que as denúncias 
sejam tratadas de forma 
adequada e que as vítimas 
sejam protegidas contra 
retaliações.

Liderança compro-
metida: Os líderes milita-
res têm um papel funda-
mental na prevenção do 
assédio moral e sexual. 
Eles devem ser exemplos 
de conduta ética e estarem 
comprometidos em criar 
uma cultura organizacio-
nal saudável e inclusiva. 
Os líderes também devem 
responder prontamente a 
denúncias e tomar medi-
das adequadas para inves-
tigar e resolver os casos de 
assédio.
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Os 200 anos do 
Poder Legislativo 
no Brasil foram 
comemorados em 
uma Reunião Es-
pecial de Plenário 
realizada na As-
sembleia Legislati-
va de Minas Gerais 
(ALMG) na noite 
da última quarta-fei-
ra (14/6/23). 

Deputados e 
autoridades cele-
braram a importân-
cia do Parlamento 
como instituição 
garantidora da de-
mocracia e da liber-
dade. A solenidade 
reuniu deputados e 
ex-deputados esta-
duais, ex-presiden-
tes da ALMG, além 
de outras autorida-
des. Descendente 
de José Bonifácio, 
o “Patriarca da In-
dependência”, o 
subprocurador-geral 
da República, José 
Bonifácio Borges 
de Andrada, tam-
bém recebeu uma 
homenagem e dis-
cursou durante o 

O subprocurador-geral da República, José Bonifácio Borges 
de Andrada, recebe homenagem da ALMG

Parlamento Brasileiro foi criado em 1823

Cerimônia. Deputados e autoridades celebraram a importância do Parlamento como instituição garantidora da democracia e da liberdade por 
ocasião das comemorações dos 200 anos do Poder Legislativo no Brasil

evento.
Em seu discurso, 

José Bonifácio Borges 
de Andrada enfatizou 
que, embora tenha sido 
outorgada pelo impera-
dor, a Constituição de 
1824 é praticamente o 
mesmo texto elaborado 
pela Constituinte, com 
algumas modificações. 

Segundo ele, a ideia 
original dos constituin-

O dia 3 de maio é 
considerado o Dia do 
Parlamento Brasileiro 

tes era garantir o direito 
às liberdades de im-
prensa, de expressão e 
de religião. Ele lembrou 
que a Carta Imperial de 
1824 foi um dos textos 
constitucionais mais 
longevos do Brasil, pois 
vigorou por 65 anos.

José Bonifácio Bor-
ges de Andrada ainda 
reforçou a importância 
do Poder Legislativo 

POLÍTICA

para a democracia. 
“Para quem ainda não 
entendeu isso, basta 
olhar para as ditadu-
ras. Em todas elas, a 
primeira providência é 
sempre fechar o Parla-
mento”, afirmou.

O presidente da 
ALMG, deputado 
Tadeu Martins Leite 
(MDB), destacou que o 
Parlamento é o coração 

do processo democrá-
tico. “E nós, parlamen-
tares, somos a base da 
representatividade da 
nossa sociedade plural. 
É aqui no Parlamento 
que as ideias dialogam 
e se traduzem em con-
quistas que refletem os 
desejos da população”.

Estiveram também 
presentes ao evento, 
o deputado federal 
Lafayette Andrada, o 
deputado estadual Do-
orgal Andrada e a pro-
vedora da Santa Casa 
de Misericórdia de Bar-
bacena, Maria Angélica 
Borges de Andrada.

Na história mais 
recente, passaram pela 

ALMG, como repre-
sentantes da família 
Andrada, o ex-deputa-
do Bonifácio Andrada, 
que inclusive foi pre-
sidente da Assembleia, 
exerceu dez mandatos 
como deputado federal, 
tendo participado da 
Constituinte de 1988; 
os deputados Zé Bo-
deco, Toninho Andra-
da, Lafayette Andrada, 
que foi vice-presidente 
da Casa, e atualmente 
o deputado Doorgal 
Andrada, que está em 
seu segundo mandato. 
Lafayette Andrada está 
em seu segundo man-
dato como deputado 
federal.

porque foi nessa data, em 
1823, que foi instalada a 
Assembleia Constituinte do 

Império, a primeira do Bra-
sil como nação indepen-
dente. Embora tenha sido 

dissolvida pelo imperador 
Dom Pedro I apenas oito 
meses depois, essa Assem-

bleia Constituinte é reco-
nhecida como o início do 
Poder Legislativo no País, 

pois reuniu deputados elei-
tos para elaborar a primeira 
Constituição brasileira.
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Em referência 
ao Dia Mundial do 
Doador de Sangue, 
celebrado no últi-
mo dia 14 de junho, 
Zezinho Andrada, 
atualmente licen-
ciado do cargo de 
Vereador, utilizou 
suas mídias sociais 
para conscientizar 
os cidadãos sobre 
a importância des-
se gesto solidário, 
incentivando a 
doação de sangue 
na cidade, espe-
cialmente durante 
o período em que 
os estoques costu-
mam diminuir, so-
bretudo em razão 
do inverno, férias 

O vereador Flávio 
Maluf irá protocolar 
durante a semana um 
projeto de lei na Câ-
mara Municipal de 
Barbacena garantindo 
que as festas tradicio-
nais do município, 
como, por exemplo, 
Exposição e Festa das 
Rosas, sejam realiza-
das de forma gratuita 
para a população. 

“Este projeto de 
lei estabelece a obriga-
toriedade da prefeitura 
municipal de realizar 
as festas ofi ciais de 
forma gratuita para a 
população, tanto na 
sede do município 
como nos distritos e 

Zezinho Andrada defende doação de sangue em Barbacena

Flávio Maluf quer garantir gratuidade 
permanente nas festas tradicionais 
do município

escolares e festas ju-
ninas. 

Durante entrevis-
ta, Zezinho Andrada 
ressaltou a relevância 
da doação de sangue 
para salvar vidas e 
ajudar aqueles que 
necessitam de transfu-

localidades rurais. Des-
ta forma, pretendemos 
normatizar a realização 
desse tipo de evento, em 
formato gratuito, inde-
pendentemente de quem 
seja o prefeito. Hoje ve-
mos que uma hora é de 
graça, outra cobrando. 
Assim, a Prefeitura fi -
cará obrigada a realizar 
os eventos gratuitos e os 
shows serão escolhidos 
de acordo com a dispo-
nibilidade fi nanceira do 
município no momento, 
disse Flávio Maluf”. 

O projeto prevê 
que a prefeitura deve-
rá planejar e organizar 
as festas ofi ciais com o 
objetivo de promover 

sões sanguíneas. Ele 
ressaltou que esse é 
um ato que pode fazer 
toda a diferença para 
pacientes em situa-
ções de emergência, 
cirurgias e tratamen-
tos médicos. “A doa-
ção de sangue é uma 

a inclusão social, a 
coesão comunitária e 
o acesso igualitário à 
cultura e ao entreteni-
mento para toda a po-
pulação do município, 
sem distinção de classe 
social, raça, gênero ou 
origem.

Flávio diz acredi-
tar que os seus pares 
vão abraçar o projeto 
e aprová-lo de forma 
bem tranquila. “Vamos 
levar para debate essa 
nossa proposta e ouvir 
também a opinião dos 
demais vereadores, 
mas acredito que não 
encontraremos difi cul-
dades para a sua apro-
vação”. 

Em Barbacena, as doações podem ser realizadas às segundas-feiras, das 9h às 15h, no Pace

forma de solidarie-
dade que pode salvar 
vidas. 

Ainda há muitas 
pessoas que precisam 
de transfusões san-
guíneas para terem a 
chance de se recupe-
rar”, afi rmou. 

De acordo com 
dados do Ministério 
da Saúde, aproxima-
damente 3,2 milhões 
de brasileiros, o equi-
valente a cerca de 
1,4% da população, 
realizam doações de 
sangue a cada ano, o 
que corresponde a 14 
pessoas a cada mil ha-
bitantes. Zezinho res-
salta que esse número 
poderia ser maior com 

campanhas informati-
vas e políticas públi-
cas mais abrangentes. 
“Uma única doação 
voluntária de 450 ml 
pode ajudar a salvar 
até quatro pessoas. 
Essa é uma prática 
que deve ser regular 
e consciente, visando 
suprir as demandas 
dos hospitais e ga-
rantir o atendimento 
adequado a todos os 
barbacenenses que 
precisem”.

Em Barbacena, as 
doações podem ser re-
alizadas às segundas-
-feiras, das 9h às 15h, 
no Posto Avançado de 
Coleta Externa (Pace), 
localizado na Rua Pa-

dre Toledo, anexo à 
Santa Casa, no bairro 
São Sebastião. É ne-
cessário atender a al-
guns critérios, como 
apresentar documen-
to ofi cial com foto, 
ter idade entre 16 e 
69 anos, pesar mais 
de 50 kg, estar saudá-
vel e alimentado. Os 
interessados em ob-
ter mais informações 
podem entrar em 
contato com o Hemo-
centro Regional de 
Juiz de Fora, ao qual 
a unidade de Barba-
cena é vinculada, por 
meio do telefone (32) 
3257-3100 ou acessar 
o site www.hemomi-
nas.mg.gov.br.

Ponto facultativo: 
Beata Isabel Cristina 
ganha data de 
comemoração 
no calendário de 
Barbacena

A Prefeitura de 
Barbacena publicou 
uma lei nesta semana, 
de autoria do vereador 
Flávio Maluf, que insti-
tui todos os 1º de setem-
bro como dia municipal 
em comemoração à 
Beata e Serva de Deus 
Isabel Cristina. A data 
passa a ser ponto fa-
cultativo. A brasileira 
foi brutalmente assas-
sinada aos 20 anos em 
1982, na cidade de Juiz 
de Fora, por um ho-
mem que montava um 
guarda-roupa na casa 
dela. Em outubro de 
2020, ela teve o mar-
tírio reconhecido pelo 
Papa Francisco, mas 
devido à pandemia, a 
solenidade ocorreu no 
fim de 2022.

De acordo com a 

Barbacenense foi brutalmente assassinada 
aos 20 anos em 1982, na cidade de Juiz de Fora, 
por um homem que montava um guarda-roupa 
na casa dela. Em outubro de 2020, ela teve o 
martírio reconhecido pelo Papa Francisco.

lei, o Executivo terá que 
organizar eventos cató-
licos para homenagear a 
beata da data. A parceria 
com iniciativas privadas 
para organização das ati-
vidades também é incen-
tivada.

 Quem foi Isabel 
Cristina?

Isabel Cristina Mrad 
Campos nasceu em 29 
de julho de 1962, em 
Barbacena. Filha de José 
Mendes Campos e Hele-
na Mrad Campos, ela se 
mudou para Juiz de Fora 
em 1982, para fazer um 
curso pré-vestibular para 
medicina.No dia 1º de 
setembro do mesmo ano, 
um homem contratado 
para montar um guarda-
-roupa no apartamento 
onde ela morava com o 

irmão, tentou violentá-la. 
Isabel enfrentou à violên-
cia, mas foi golpeada por 
uma cadeira na cabeça, 
amarrada, amordaçada e 
teve as roupas rasgadas. 
Como resistiu ao estu-
pro, ela foi morta com 15 
facadas, aos 20 anos.

Conforme a Arqui-
diocese de Mariana, Isa-
bel tinha uma vida nor-
mal, estudava, namorava 
e participava de festas, 
mas tinha uma vida de 
oração, era dedicada à 
Igreja Católica e sonhava 
em ser pediatra para aju-
dar crianças carentes.

A forma como foi 
morta, mas sobretudo 
como viveu, motivou um 
grupo de pessoas a entrar 
com o pedido do proces-
so para a beatificação da 
mineira.
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Nos últimos dez 
dias, o Hospital Poli-
clínica de Barbacena 
voltou a ser pauta da 
imprensa regional e da 
agenda dos políticos 
de Barbacena e região, 
que iniciaram uma luta 
conjunta, independente 
de posições político-
-partidárias para que 
o hospital retorne a 
atuar efetivamente no 
atendimento do SUS 
para baixa e média 
complexidade, assim 
como sejam reabertos 
os 10 leitos de UTI que 
se encontram fechados 
desde agosto de 2022, 
quando o município 
encerrou a referência 
para Covid na Policlí-
nica.

Com mais de 81 
anos de histórias e 
tendo sido a referência 
em Covid durante a 
pandemia, o Hospital 

Vereadores abraçam a causa da reabertura do CTI do 
Hospital Policlínica

Barbacena terá evento sobre 
cidadania italiana neste sábado 

Ministério Público divulga vaga de 
estágio para estudantes de Direito

A facilidade, os 
benefícios e a impor-
tância de conseguir a 
cidadania italiana serão 
o foco de um encontro 
que acontece aqui em 
Barbacena no sábado 
(17), às 16h. Com a 
presença do advogado 
Dr Giovanni Bonato, 
o evento acontece no 
prolongamento da Ave-
nida Pereira Teixeira, nº 
1400, ao lado de uma 
quadra esportiva. Dr. 
Giovanni explica como 
conseguir a cidadania 
italiana de forma sim-
ples e rápida.

Segundo o advo-
gado, os benefícios de 
ter a cidadania italia-
na são inúmeros. “É 
preciso lembrar que 
um cidadão italiano 
é, ao mesmo tempo, 
um cidadão europeu. 
Portanto, ele poderá ter 
todos os direitos de um 

O Ministério 
Público de Minas 
Gerais (MPMG) 
está com uma vaga 
para estágio aberta 
em Barbacena, além 
de formação de ca-
dastro de reserva. A 
oportunidade é para 
estudantes do curso 
de Direito a partir do 
5º período e que cum-
pram os requisitos do 
edital. As inscrições 
vão até o dia 23 de 
junho, sexta-feira da 
próxima semana.

O candidato se-
lecionado vai atuar 
na 9ª Promotoria de 
Justiça da comarca 
de Barbacena no pe-
ríodo da tarde. Serão 
seis horas de trabalho 
diário de segunda 
a sexta-feira e a re-
muneração é uma a 
bolsa-auxílio mensal 
de R$ 1.250. Entre os 

GERAL

Saúde. Intenso movimento nas redes sociais repercute a necessidade do retorno dos procedimentos do SUS para o hospital que desafogaria o 
sistema de saúde da região

Policlínica atuou de forma 
decisiva salvando a vida de 
mais de 72 mil pacientes 
infectados pelo corona-
vírus, e por seu moderno 
e bem equipado CTI es-
tiveram internadas cerca 
de 3800 pessoas. São nú-
meros que demonstram 
o quanto o hospital foi 
decisivo para salvar vidas 
durante a pandemia, com 
uma equipe heroica que 
fez a diferença entre vida 
e morte para milhares de 
famílias de Barbacena e 
outros 50 municípios da 
região.

Com 10 leitos de CTI 
fechados enquanto a re-
gião luta diariamente para 
alocar pacientes que estão 
na fila de espera de um 
leito, sem o atendimento 
da porta do hospital, que 
funcionou até o dia 30 de 
abril para atendimento es-
pecífico a doenças respira-
tórias (e agora este serviço 

foi realocado nas UBS), 
sem o atendimento da 
Hora do Trabalhador, que 
com equipe multidiscipli-
nar era decisivo para os 
trabalhadores que tinham 
o SUS na Policlínica das 
17 às 23h de segunda a 
sexta-feira, o hospital está 
pedindo às autoridades de 
saúde que retornem os ser-
viços para que o hospital 
possa ajudar a cobrir todo 
o vazio assistencial que 
tem em Barbacena.

Atendendo ao convi-
te da direção do hospital, 
sensibilizados e preocu-
pados com a situação da 
saúde na região, os depu-
tados federais Padre João, 
Reginaldo Lopes, Ana 
Pimentel e Dandara; os 
deputados estaduais Door-
gal Andrada, Cristiano Sil-
veira, Grego da Fundação 
e Coronel Henrique; pre-
feitos da região e os verea-
dores Pastor Ewerton, José 

Newton de Faria, Profes-
sor Filipe, Paulinho do 
Gás, Roberto da Farmá-
cia, Donizete Medeiros, 
Flávio Maluf, Odair Fer-
reira, Glauber Milagres, 
Zezinho Andrada, Sandro 
Heleno e o presidente da 
Câmara Professor Nilton 
aceitaram participar desta 
luta e estão empenhando 
junto à prefeitura de Bar-
bacena, Sesaps, órgãos 
municipais, estaduais e 

federais uma intensa ação 
para que o Hospital Poli-
clínica de Barbacena reto-
me os serviços do SUS e 
possa ajudar a população 
com assistência à Saúde 
de qualidade e humaniza-
da, marca esta que sempre 
foi a característica do aten-
dimento da equipe do hos-
pital.  O diretor do hospital, 
Otávio Ramos Vieira, já 
se reuniu com o Conselho 
Municipal de Saúde de 

Barbacena, com o Secre-
tário Municipal de Saúde 
Arinos Brasil Duarte, e 
vem trabalhando diaria-
mente para costurar a via-
bilização do retorno dos 
serviços do SUS ao hos-
pital. “Nós estamos bus-
cando oferecer soluções 
para auxiliar o município 
e região a acabar com o 
vazio assistencial que te-
mos hoje no atendimento 
à Saúde. O Hospital Poli-
clínica possui uma equipe 
altamente preparada, tanto 
que foi heróica na pande-
mia, possui equipamen-
tos, estrutura e vontade de 
atuar com efetividade pela 
população de Barbacena 
e região. Só estamos pe-
dindo e oferecendo nosso 
trabalho para ajudar nosso 
povo. E estamos contan-
do com o apoio de todo 
mundo para cumprirmos 
com nossa missão!”, disse 
Otávio.

cidadão europeu e morar 
em qualquer país da União 
Europeia. 

Além disso, na Itália, 
não existe diferença entre 
italiano nato e italiano nato 
no exterior, dessa forma 
todos os cidadão têm os 
mesmo direitos e os des-
cendentes de italianos tam-
bém são italianos”, explica 
o advogado. Bonato conta 
ainda que não há limite de 
geração na Itália. É possí-
vel ir atrás de um ascen-
dente que veio no final do 
século XIX, por exemplo.

Em relação ao tempo 
para conseguir a cidadania 
e o passaporte, Dr. Giovan-
ni conta que o prazo muda 
de acordo com o tribunal 
competente. “Podemos fa-
zer o processo em Veneza, 
em Trieste, em Bologna 
ou nas principais cidades 
italianas. A maioria dos 
imigrantes vieram de regi-
ões em que, a maioria das 

ações, são ajuizadas nos 
Tribunais de Veneza ou 
em Trieste. O processo se 
conclui em cerca de um 
ano. Em seguida a emis-
são da certidão italiana e 
a emissão do passaporte, 
um tempo razoável é entre 
um e dois anos. Portanto, a 
partir do início do processo, 
até a entrega do passaporte, 
precisamos contar um pra-
zo de dois anos “, comenta.

Em Barbacena, a des-
cendência italiana é muito 
grande e os interessados 
podem entrar em contato 
com o Dr. Giovanni atra-
vés do site https://bonatoci-
dadania.com/. 

O preço para realiza-
ção do processo varia de 
acordo com o número de 
descendentes. O advogado 
sugere ainda formar um 
grupo grande entre 10 e 
15 pessoas, para que, cada 
requerente, gaste cerca de 
€500,00 e €700,00.

benefícios estão a con-
cessão de auxílio-trans-
porte no valor de R$ 
12,00 por dia estagiado 
presencialmente e o re-
cesso remunerado de 30 
dias anuais.

Para participar da se-
leção é preciso preencher 
um formulário eletrônico 
disponível no edital da 
seleção. Os candidatos 
serão selecionados por 
meio de uma prova es-

crita com questões 
discursivas de caráter 
classifi catório e elimi-
natório e, na segunda 
etapa, haverá uma 
entrevista, de caráter 
classifi catório. Todos 
os detalhes estão no 
edital do processo 
seletivo, disponível 
no site: www.mpmg.
mp.br.

Com informa-
ções de MPMG
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GERAL

A partir da pró-
xima segunda-feira 
(19) até o dia 30 de 
junho acontecem 
as seletivas para a 
escolha das candi-
datas do Concurso 
Rainha das Rosas e 
Flores de Barbacena 
2023. As candidatas 
selecionadas vão 
disputar o concurso, 
que acontece dia 14 
de outubro às 16h 
no Parque de Expo-
sições.

Ao todo serão 
15 núcleos espalha-
dos por Barbacena, 
divididos conforme 
os bairros ou loca-
lidades. Para parti-
cipar da seletiva é 

Barbacena se des-
pediu nesta semana de 
duas ilustres figuras 
da vida educacional 
do município. A pro-
fessora Cleyde Maria 
Rocha Marks faleceu 
no domingo (11), aos 
92 anos, após longo 
tratamento de uma 
pneumonia. 

Ela estava inter-
nada na Santa Casa. 
Já a ex-diretora da 
APAE, Léa Paolucci 
Cascapera faleceu na 
terça-feira (13), aos 97 
anos. Vários segmen-
tos da sociedade mani-
festaram condolências 
e sentiram muito a 
perda dessas duas mu-
lheres notáveis. 

Os trabalhos de-
las, ao longo de tantos 
anos, têm ênfase nas 
áreas educacional e 
social. 

Professora Cley-
de Marks

Dona Cleyde, 
como todos a chama-
vam, tem uma pas-
sagem exemplar pela 
área da educação. Foi 
uma das fundadoras 
da FUPAC/UNIPAC, 
ao lado do ex-depu-

Na próxima semana começam as seletivas para o Concurso Rainha das Rosas

Barbacena se despede de duas grandes educadoras: 
professora Cleyde Rocha e Léa Paolucci

preciso ter entre 16 e 
21 anos e comparecer 
no local indicado para 
cada bairro na data 
correta. Não existe 
uma vestimenta indi-
cada para a seletiva, 
cada candidata pode 
comparecer no local 
usando traje e calçado 

de sua preferência. Os 
locais das seletivas da 
próxima semana são os 
seguintes: 

Segunda-feira (19)
– Às 14h na Escola 

Estadual Embaixador 
José Bonifácio (Escola 
Normal) para as can-
didatas do São Sebas-

tião, Funcionários, N. 
Sra. Aparecida, Padre 
Cunha, São Jorge e 
Floresta.

– Às 16h no Mu-
seu da Loucura para as 
candidatas do do Diniz 
I, Diniz II, Panorama, 
Grogotó, João Paulo 
II, 9 de Março, Santa 
Maria, Loteamento 
Loschi, Jacó, Bananal, 
Serrão e São João Ba-
tista.

Terça-feira (20)
– Às 16h na E. 

E. José Bonifácio em 
Correia de Almeida 
para as candidatas de 
Correia de Almeida, 
Costas, Mantiqueira, 
Campestre I, Campes-
tre II, Torres, Palmital, 

Galego, Argola, José 
Luiz, Pedra, Barbosa, 
São João Batista.

Quarta-feira (21)
– Às 14h no Sa-

lão de Festas Espaço 
X para as candidatas 
do Vista Alegre, São 
Francisco, Santa Luzia, 
Santa Efi gênia, Novo 
Horizonte e Vale das 
Rosas

– Às 16h na E. E. 
João Anastácio (Poliva-
lente) para as candida-
tas do Caminho Novo, 
Santo Antônio, São Pe-
dro, Guarani, Margari-
das, Passarinhos, Água 
Santa e Caeté.

Quinta-feira (22)
– Às 14h na E. E. 

Senhora das Dores para 

candidatas de Senho-
ra das Dores, Vargem 
Grande e Vargem dos 
Coxos.

– Às 16h na E. M. 
Cel. Camilo de Araújo 
para as candidatas de 
Pinheiro Grosso.Entre 
os dias 26 e 30 as se-
letivas vão acontecer 
no Colégio Estadual, 
E. M. José Felipe Sad, 
E. E. Gabriela Ribei-
ro Andrada, E. E. Dr. 
Teobaldo Tolendal, E. 
E. Amilcar Savassi,  E. 
M. Padre Sinfrônio, E. 
M. Visconde de Caran-
daí e E. M. Prof. Yayá 
Moreira. 

Com informações 
de Prefeitura de Bar-
bacena 

tado Bonifácio Andrada. 
Exerceu na instituição, 
entre outros, os cargos 
de diretora da Faculdade 
de Filosofia, Ciências e 
Letras – Mater Divinae 
Gratinae, Pró-reitora de 
Ensino e, posteriormente, 
Vice-reitora acadêmica.  
Durante muitos anos, 
Dona Cleyde foi também 
provedora da Santa Casa 
de Misericórdia de Bar-
bacena. Ela tem também 
um histórico invejável 
de dedicação à educação 
fundamental e média com 
passagens por diversas es-
colas, como fundadora 
e professora, tendo sido 
secretária municipal de 
Educação da Prefeitura de 
Barbacena e diretora da 3ª 
Superintendência Regio-

nal de Ensino de Barbace-
na-SRE. Foi ainda vice-
-presidente da Fundação 
José Bonifácio Lafayette 
de Andrada - FUNJOB. 
O presidente da FUPAC/
UNIPAC, Dr. Fábio An-
drada, lamentou a morte 
de Dona Cleyde. “Perde-
mos uma grande amiga, 
uma mulher que colocou 
a sua vida em prol da edu-
cação. Na Fupac/Unipac, 
por exemplo, ela deixa 
um legado inestimável de 
serviços prestados. Tenho 
certeza, que ela está junto 
de Deus recebendo o prê-
mio de suas boas obras 
realizadas em vida com 
tanto amor e educação”, 
destacou. A provedora da 
Santa Casa de Misericór-
dia de Barbacena, Maria 

Angélica Borges de An-
drada, que substitui a pro-
fessora Cleyde no cargo, 
destacou o importante tra-
balho que ela realizou na 
instituição. “ São incon-
táveis os benefícios, fruto 
da passagem da dona 
Cleyde, em várias gestões 
na Santa Casa. A sua ação 
já está gravada na memó-
ria desta instituição e de 
todos que tiveram a opor-
tunidade de conviverem 
com ela”, enfatizou.

Dona Léa Casca-
pera

Dona Léa é ampla-
mente reconhecida por 
ser uma das pioneiras no 
trabalho de inclusão e re-
abilitação de pessoas com 
necessidades especiais. 
Em 1962, junto com seus 

parceiros Ítalo Sogno e 
Túlio Octávio de Araújo 
Lima, criou a Associação 
Barbacenense de Assis-
tência aos Excepcionais 
(Abae), que hoje é cha-
mada de Associação de 
Pais e Amigos dos Ex-
cepcionais de Barbacena 
(Apae de Barbacena). 
A Apae Barbacena sur-
giu apenas 8 anos após a 
primeira Apae ser criada 
no Brasil, com sede no 
Rio de Janeiro, em 1954. 
Além disso, os fundado-
res da Apae em Barbace-
na tiveram participação 
na Assembleia Geral da 
Federação Nacional das 
Apaes (Fenapaes) em 
1963 e contribuíram para 
que a entidade tivesse o 

reconhecimento que tem 
hoje.

Um de seus amigos, 
Eric Terzi, descreveu 
Dona Léa como “um 
ser humano da melhor 
qualidade, uma mulher 
muito à frente do seu tem-
po. Fez de seu trabalho, 
uma missão de vida”. 
Léa Cascapera foi filha 
de Orozimbo Paolucci e 
Maria Campos Paolucci e 
casada com Quinino Cas-
capera, com quem teve 
três filhas: Regina, Eliane 
e Márcia. Seu velório foi 
na quarta-feira (14), na 
Câmara Municipal de 
Barbacena, e reuniu de-
zenas de pessoas tocadas 
por seu trabalho ao longo 
dos anos. 

Perda. Cleyde Maria Rocha Marks e Léa Paolucci Cascapera, falecidas durante a semana, têm histórico memoráveis de dedicação e atuação nas 
áreas de educação e do social.

Dona Léa Cascapera

Cleyde Marks
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O professor de He-
matologia da Faculdade 
de Medicina de Barba-
cena (FAME), Dr. Mar-
celo Dias de Carvalho, 
aproveitou a celebração 
do Dia Mundial do Do-
ador de Sangue, que ins-
pira a campanha Junho 
Vermelho, para ressaltar 
a necessidade do incen-
tivo ao ato. A data é co-
memorada no dia 14 de 
junho e foi criada pela 
Organização Mundial 
da Saúde (OMS) com 
o objetivo de conscienti-
zar a população sobre a 
importância da doação 
de sangue.

O hematologista 
destaca que a coleta do 
material é fundamental 
para diversos procedi-

No contexto do 
projeto de  ações ex-
tensionistas do pro-
jeto “Contar e narrar: 
através da literatura 
leitores iremos for-
mar”, o curso de Pe-
dagogia do UNIPAC 
Barbacena, celebrou 
uma parceria com a 
direção e coordenação  
da Escola Municipal 
Rotary, durante todo o 
ano letivo para a reali-
zação de uma série de 
atividades.

Umas das ações já 
realizadas foi um mo-
mento de formação 

A FUPAC/UNI-
PAC, em parceria com 
o governo de Minas 
Gerais, está com as ins-
crições abertas para a 
segunda edição do Tri-
lhas de Futuro Educa-
dores. A oportunidade 
é voltada a todos os ser-
vidores da Secretaria 
de Educação, efetivos 
ou contratados, lotados 
no Órgão Central, nas 
Superintendências Re-

EDUCAÇÃO

Hematologista e professor da FAME fala sobre a 
importância da doação de sangue

Curso de Pedagogia do UNIPAC Barbacena promove ações de formação 
continuada para professores da educação básica da rede municipal

FUPAC/UNIPAC está com inscrições abertas para a segunda edição do 
Trilhas de Futuro Educadores

Solidariedade. Em celebração ao Dia Mundial do Doador de Sangue e do Junho Vermelho, especialista destaca que ato é fundamental para 
diversos procedimentos hospitalares

mentos hospitalares. “O 
doador é de suma impor-
tância e sua ação faz toda 
a diferença no tratamento 
da leucemia e de anemias 
graves, em cirurgias, nos 
transplantes de medula 
óssea e órgãos sólidos e 
muito mais”. Além disso, 
Marcelo acha importante 
reiterar que a retirada de 
sangue é rápida, simples e 
não envolve riscos.

Para quem deseja se 
tornar um doador e quer 
ajudar a compartilhar a 
vida, o especialista informa 
sobre o ponto de coleta na 
cidade. “Em Barbacena, a 
coleta é feita toda segun-
da-feira, na Santa Casa, 
em uma cooperação da 
Hemominas com a Santa 
Casa de Misericórdia”.

continuada, ministrada 
pela professora Sandra 
Magri, aos professores 
da unidade de ensino, 
no dia 31 de maio. Os 

alunos do curso tam-
bém participaram deste 
momento.  A temática 
da formação teve como 
pauta as ações  com o 

trabalho de letramento 
na educação infantil, 
através de práticas con-
textualizadas com a lite-
ratura e  com os diversos 

gêneros textuais.
“Este projeto ex-

tensionista demonstra a  
articulação da universi-
dade com as escolas de 
educação básica e con-
tribui para a promoção 
do processo de ensino 
aprendizagem. Além 
disso, este tipo de ativi-
dade faz com que a uni-
versidade contribua com 
as escolas na aplicação 
das teorias nas práticas 
escolares. E as escolas, 
por  sua vez, contribuem  
apresentando as suas 
práticas disseminando 
novos olhares sobre as 

teorias. Entendo que a 
universidade precisa se 
aproximar cada vez mais 
das escolas para que 
assim, em uma relação 
mútua, as duas institui-
ções possam ser formar 
e ser formadas continu-
amente, na medida em 
que ambas compreen-
dem o seu papel social 
e passam a intervir para 
transformar a sua rea-
lidade curricular, cada 
qual dentro dos seus res-
pectivos objetivo”, co-
menta o coordenador do 
curso, professor Adriano 
Nascimento.

gionais de Ensino (SREs) 
ou em entidades vincula-
das à Secretaria de Edu-
cação.

As inscrições podem 
ser realizadas até o dia 30 
de junho através do site 
trilhaseducadores.unipac.
br. A instituição está ofe-
recendo vagas para os 
seguintes cursos de aper-
feiçoamento:

· Avaliação da Edu-
cação 

-Avaliação das 
Aprendizagens

·  Direito Administra-
tivo no Setor Público

· Direito Educacional 
e Inspeção Escolar

·Ensino Híbrido e 
Tecnologias Educacio-
nais

· Gestão Financeira 
no Setor Público

·  Gestão Orçamentá-
ria no Setor Público

·Neurociências Apli-

cada à Educação
· Projetos e Inovação 

na Educação
· Vida Escolar e Es-

crituração
Os cursos são na 

modalidade de Educação 
à Distância (EaD), pos-
suem carga horária de 
180 horas e duração de 
seis meses. Após a inscri-
ção, o candidato deverá 
aguardar até o dia 12 de 
julho para conferir o re-

sultado, que será divulga-
do no mesmo site onde foi 
feita a inscrição. O servi-
dor classificado e alocado 
em alguma das vagas do 
projeto deverá procurar a 
instituição de ensino supe-
rior para fazer a matrícula, 
no período de 12 a 28 de 
julho. Para a professora 
Clea Belo, coordenadora 
geral de pós-graduação 
lato sensu da FUPAC/
UNIPAC, “os cursos de 

aperfeiçoamento desem-
penham um papel funda-
mental na carreira de um 
educador. 

Eles proporcionam a 
oportunidade de expandir 
conhecimentos, atualizar 
metodologias de ensino 
e aprender novas abor-
dagens pedagógicas”, 
destaca. 

Para mais informa-
ções, acesse trilhaseduca-
dores.unipac.br 
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A Fábrica de 
Asfalto PAVEL, 
em Alfredo Vas-
concelos, foi atingi-
da por um incêndio 
na madrugada de 
quarta-feira (14). 
Alguns dos fun-
cionários do local 
relataram ao Corpo 
de Bombeiros que 
o fogo começou em 
uma serpentina que 
armazena óleo tér-

Um professor do 
Instituto Federal de 
Educação, Ciência e 
Tecnologia do Sudes-
te de Minas Gerais de 
Barbacena foi preso 
nessa quarta-feira, 14, 
após incitar suicídio 
em sala de aula. Após 
prestar depoimento, 
ele foi solto. Por se 
tratar de uma ocorrên-
cia em uma instituição 
federal, o caso foi en-
caminhado para a De-
legacia de Polícia Fe-
deral de Juiz de Fora.

Alunos de uma 
turma do ensino mé-
dio teriam fi cado 
fragilizados após o 
professor afi rmar que 
eles “não iriam dar 
em nada”. “É melhor 
vocês fazerem como 
a Escrivã da Polícia 
Civil fez dias atrás”, 
continuou. Após os 
comentários, uma 
aluna teve uma crise 
de ansiedade e saiu de 
sala aos prantos.

Em depoimen-
to, alunos acusam 
o professor de fazer 
comentários sexu-
ais constrangedores. 
Uma aluna afi rma que 
o professor a ofen-
deu diversas vezes, 
alegando que “seria 
melhor que ela fosse 
prostituta do que ini-
ciar uma graduação”.

O professor é acu-

Acidente na BR-040 tem vítima fatal na 
noite de quinta-feira (15)

Uma pessoa 
morreu na noite des-
ta quinta-feira (15) 
em um acidente no 
km 658 da BR-040, 
em frente ao trevo da 
fábrica de cimento 
Tupi, em Carandaí. A 
vítima era o policial 
militar Carlos André 
da Rocha Ferreira, 
lotado do 31º BPM 
de Conselheiro La-

Na manhã desta 
quarta-feira (14) um 
homem faleceu vítima 
de um choque elétrico 
em Barbacena. O caso 
aconteceu na Praça 
Comendador Tomp-
son Scafuto, próximo 
à Unidade Básica de 
Saúde do bairro Fun-
cionários.

Segundo o Tenen-
te Resende, do Corpo 
de Bombeiros, teste-
munhas relataram aos 
militares que o homem 

Fábrica de asfalto em Alfredo 
Vasconcelos é atingida por incêndio 
na madrugada de quarta (14)

Professor do IF Barbacena é preso 
após incitar suicídio dentro de sala 
de aula

Homem é eletrocutado e morre no bairro Funcionários nesta 
quarta-feira (14)

faiete. Ele se dirigia de 
moto para o trabalho no 
momento do acidente. 
Segundo relatos, um 
Gol foi visto realizando 
manobras por volta das 
20h30 na estrada senti-
do Barbacena. Em ho-
rário compatível com o 
acidente, esse carro foi 
visto realizando ultrapas-
sagens na contramão da 
direção. Testemunhas re-

latam também que viram 
uma Saveiro próxima ao 
militar, mas o carro, subi-
tamente, saiu do local.

Quando Carlos An-
dré foi encontrado, ele 
estava sozinho. A arma 
de fogo utilizada pelo 
soldado da PM foi en-
contrada ao lado de seu 
corpo. Após os trabalhos 
periciais, ela foi recolhida 
e entregue às autoridades.

POLÍCIA

tentou puxar um dos fios 
de internet que estava caí-
do e acabou sendo eletro-
cutado. Porém, segundo o 
militar, é preciso aguardar 
a finalização da perícia 
para saber o que realmente 
aconteceu.

“Assim, que recebe-
mos o chamado, empe-
nhamos várias equipes no 
local, dentre elas equipes 
de resgate e equipes de 
salvamento, que atua-
ram em conjunto com 
os socorristas do Samu. 

Ao chegarem na cena, os 
militares viram o homem 
caído no chão com um fio 
na mão. Quando o Samu 
chegou na cena, infeliz-
mente, houve a constata-
ção do óbito”, relatou o 
Tenente Resende. O Cor-
po de Bombeiros atuou 
no estabelecimento de um 
perímetro de segurança e 
também no acionamento 
dos demais órgãos, como 
agentes da Cemig, a Po-
lícia Militar e agentes da 
SETRAM. “Foi muito 

importante a colabo-
ração da população no 
respeito ao perímetro de 
segurança estabelecido 
pelos militares para que 
a segurança de todos no 
entorno fosse resguarda-
da, uma vez que a Ce-
mig realizou posterior-
mente a desenergização 
dos cabos que estavam 
caídos no local”, con-
cluiu o tenente.

Com informações 
do Corpo de Bombeiros 
de Barbacena

mico. Existe também 
a suspeita que o óleo 
tenha superaquecido 
e tenha acontecido 
uma falha no sensor 
de temperatura. Além 
disso, devido ao in-
cêndio, os registros se 
romperam e 700 litros 
do líquido vazaram no 
interior da bacia de 
contenção, porém, não 
há relatos de feridos.

O Corpo de Bom-

beiros combateu as 
chamas e repassou 
as informações para 
o Núcleo de Emer-
gências Ambientais 
(NEA), que fará uma 
avaliação no local. 
Após essa avaliação 
será possível saber se 
houve ou não algum 
dano ambiental. 

Com informações 
do Corpo de Bombei-
ros

sado ainda de afi rmar que 
os alunos “estudam igual 
mulher na relação sexual, 
que fi nge gozar para aca-
bar rápido”. A acusação 
veio de um aluno menor 
de idade que estava pre-
sente em sala de aula.

Segundo relato obtido 
por nossa reportagem, o 
professor disse que não 
teve a intenção de indu-
zir os alunos ao suicídio 
e que é contra atos que 
fomentam esse tipo de 
conduta. As informações 
dão conta ainda de que o 
docente acusado já pos-
sui processos adminis-
trativos que já tramitam 
na corregedoria institu-
cional.

O IF Sudeste Cam-
pus Barbacena emitiu 
um comunicado na noite 
desta quinta-feira, 15, 
após revelações do caso 
do professor da institui-
ção. Segundo a nota, o 
IF Campus Barbacena 

condena toda ofensa 
e ratifi ca sua missão 
de oferecer educação 
pública de qualidade e 
inclusiva. “O Instituto 
condena todo tipo de 
ofensa à dignidade de 
qualquer pessoa, mem-
bro de nossa comuni-
dade ou não, e ratifi ca 
a missão de oferecer 
educação pública, gra-
tuita, de qualidade e 
inclusiva, e, portanto, 
defende uma educação 
libertadora e que incen-
tiva o desenvolvimento 
humano e social.

Os setores compe-
tentes da instituição já 
estão se mobilizando 
para oferecer apoio aos 
estudantes, familiares e 
servidores envolvidos. 
Em âmbito criminal, a 
instituição está acom-
panhando as investiga-
ções e permanece à dis-
posição para contribuir 
com as autoridades.”
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“O sonho da mi-
nha filha era ser dele-
gada. Acabaram com a 
vida dela”. O desabafo 
carregado de tristeza e 
seguido de choro é de 
Zuraide Drummond, 
de 57 anos. A auxiliar 
veterinária é mãe da 
escrivã Rafaela Drum-
mond, de 32, que se 
suicidou. A morte da 
servidora da Polícia 
Civil de Minas Gerais, 
lotada em Carandaí, 
na região da Zona da 
Mata, acendeu um 
alerta para a pressão 
psicológica sofrida pe-
los profissionais, visto 
a circulação de áudios 
deixados por ela indi-
cando pressão psicoló-
gica e assédio moral.

Rafaela sempre se 
dedicou aos estudos, 
conforme relembra a 
mãe, já que deseja in-
gressar na instituição. 
O sonho começou a 
tomar forma com ela 
ocupando o cargo de 
escrivã, mas uma mu-
dança no comando da 
delegacia de Carandaí 
fez com que tudo mu-
dasse. 

‘Sonhava em ser delegada’, diz mãe de escrivã 
da polícia que se matou 

POLÍCIA

“O delegado falava 
diretamente que não sabia 
como ela havia passado 
na Polícia Civil, pois era 
desequilibrada e louca”, 
disse Zuraide. A irmã de 
Rafaela, Karoline Drum-
mond, conta que a fami-
liar tentou transferência 
de cidade, pois não estava 
mais suportando a perse-
guição sofrida, que acon-
teceu até mesmo por um 
colega de trabalho.

“Teve uma vez que 
ela sofreu assédio sexual 
por um colega. O homem 
se inconformou por Rafa-
ela não querer ter tido algo 
com ele durante uma con-
fraternização e virou be-
bidas, além de uma mesa 
sobre ela. Na época, ela 
comunicou o fato para o 
delegado que respondeu: 
‘quer que eu faça o quê?’”.

O  Sindicato dos 
Escrivães de Polícia do 
Estado de Minas Gerais 
(SINDEP/MG) se pro-
nunciou na segunda-feira 
(12) dizendo que solicitou 
“a realização de audiência 
pública para tratar do as-
sunto”. Ainda de acordo 
com o sindicato, esse não 
é um caso isolado e eles 

têm “informações de que 
há outros colegas adoe-
cidos naquela unidade”. 
Segundo o diretor do SIN-
DEP, Marcelo Horta, o 
dia a dia dos policiais é es-
tressante, e isso é somado 
a um ambiente de trabalho 
nada saudável. Rafaela 
havia denunciado supos-
tos casos de assédio moral 
e sexual dentro da unidade 
em que atuava. “A gente 
entende que é uma tra-
gédia o que aconteceu. É 
uma tragédia anunciada. 
O sindicato tem atuado 
fortemente no combate ao 

assédio que é uma coisa 
terrível que acontece na 
polícia”, disse. 

A Polícia Civil tam-
bém se pronunciou sobre 
o caso por meio de uma 
nota enviada à imprensa 
dizendo que “A PCMG 
instaurou inquérito po-
licial, com o objetivo de 
apurar as circunstâncias 
que permearam os fatos. 
A PCMG reforça que o 
Centro de Psicologia do 
HPC oferece atendimento 
psicológico clínico, por 
meio de sessões presen-
ciais e também por tele-

consulta, para servidores 
da ativa, aposentados e 
dependentes, da capital 
e do interior do estado. 
Ademais, o HPC dispõe 
do plantão psicológico, 
que consiste em um dis-
positivo de escuta especia-
lizada, sem necessidade 
de agendamento, serviço 
amplamente divulgado 
aos servidores”.

Romeu Zema (Novo) 
também lamentou as mor-
tes de um policial militar 
em serviço e a da escrivã 
da Polícia Civil. O gover-
nador afirmou que em 

um “Estado do tamanho 
de Minas Gerais, infeliz-
mente, casos como esses 
estão sujeitos a aconte-
cer”. No entanto, o chefe 
do Executivo garantiu 
apoio aos familiares, além 
de investigações com 
transparência. “Lamento 
muito a perda dessas pes-
soas. Tudo isso tem sido 
apurado com máximo ri-
gor. A Controladoria-Ge-
ral na minha gestão teve 
um avanço enorme. Hoje 
não há nenhum processo 
engavetado, nenhum pro-
cesso que seja movido por 
perseguição ou para privi-
legiar alguém”, destacou. 

“Nós não temos o que 
esconder. Isso tem de fi-
car claro. Lamento muito 
que esse tipo de fato esteja 
acontecendo. Lembrando 
que em um Estado que te-
nha 320 mil funcionários, 
que é maior que a grande 
maioria das cidades, fatos 
dessa natureza estão su-
jeitos a acontecer, coisas 
absurdas. Que isso seja 
apurado, e o Estado vai 
dar total apoio aos familia-
res, aos colaboradores, aos 
servidores”, completou o 
governador.

Desabafo. Karoline conta que a familiar tentou transferência de cidade, pois não estava mais suportando a perseguição sofrida.

Carro pega fogo na rua Tomaz 
Gonzaga, no bairro Boa Morte

Homem é preso por tráfi co de drogas em 
Alfredo Vasconcelos

Na noite de ter-
ça-feira (13), um 
carro pegou fogo na 
rua Tomaz Gonzaga, 
próximo a um super-
mercado. O veículo 
era um Fiat Fiorino e, 
segundo o motorista, 
o incêndio começou 
no compartimento 
do motor enquanto 
ainda estava em mo-

Na noite de se-
gunda-feira (12), 
um homem de 24 
anos foi preso por 
tráfi co de drogas 
após tentar fugir da 
polícia em Alfredo 
Vasconcelos. 

A operação que 
resultou na prisão 
dele começou após 
uma denúncia anô-
nima sobre guarda 
de entorpecentes 
para futura comer-
cialização em uma 
mata no Bairro 
Bianchetti I.

A Polícia Mili-
tar viu o homem de 
24 anos saindo de 
uma trilha próxima 

vimento. Além do 
motorista, a fi lha dele 
também estava no 
veículo, mas nenhum 
dos dois se feriu. O 
Corpo de Bombeiros 
foi acionado e os mi-
litares conseguiram 
apagar o incêndio.

Com informações 
do Corpo de Bombei-
ros

à mata denunciada e 
passou a monitorar o 
local. 

Mais tarde, os po-
liciais viram quando 
o homem retornou e 
deu ordem de para-
da, mas ele fugiu. Na 
mata, a equipe da PM 

encontrou uma sacola 
contendo 13 tabletes 
de maconha, cinco 
papelotes de cocaína, 
um sacolé com maior 
quantidade da mes-
ma substância, uma 
balança de precisão, 
uma faca e uma peça 

de ferro semelhante 
a um martelo.

Após recolher o 
material, a polícia 
foi até a residência 
do suspeito. Lá, os 
policiais cercaram 
a casa e aguardam 
a chegada de uma 
equipe de apoio. 
Quando a nova equi-
pe chegou, a PM en-
trou no imóvel. Na 
casa, nada de ilícito 
foi encontrado, mas 
o autor foi localiza-
do, preso e levado 
até a Delegacia de 
Polícia.

Com informa-
ções da Assessoria 
da PMMG
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